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中央海陸「劃界」助澳持續發展
濠江慶回歸16載 各界逾200人出席升旗儀式

【編者按】由中國新華電視控股有限公司
出品的《香港傳真》， 聚焦香江熱點話題，
對話新聞當事人。《香港傳真》每逢星期日
晚上7時30分透過中國新華電視中文台（香
港地區：nowTV 369頻道）播出。本報逢星
期一獨家刊載文字版節錄
香港傳真WeChat ID：cnchktv。
2015年，香港資本市場經歷較大起伏。香
港特區立法會金融服務界議員張華峰在接受
《香港傳真》專訪時表示，今年年初，隨着
「滬港通」開通，香港資本市場表現很好。
「但後期因為政策上、管理上的機制不是很
完善，所以出現了大的波動。」張華峰認
為，今年港股在一定程度上受到內地股市波
動的牽連，但是金融市場並未受到太大影
響。
提到去年開通的「滬港通」、以及今年落
實的基金互認，張華峰指出，這增強了兩地
金融市場的互動，但部分政策上香港並沒有
做到完全符合自由市場，但「開通是第一
步」，且相關制度可繼續優化。「比如至少
有50萬元才能開戶的限制，是不是可以改善
一下？還有，『滬港通』只是做一部分的股
票，都不是全面可以做到？再比如停牌機
制、政府的干預可否盡量愈來愈少？這些都
可以達到兩地金融合作的最佳效果。」
對於投資者時刻關注的「深港通」何時能夠
「落地」。張華峰透露，目前所有的開通條件
已經具備。「據我們所知，深圳很想盡快開通，

所有具備的條件都已經擺在這裡了，只是等中央批准。我
估計會很快，很期望2016年的第一季可以開通。」
身為經民聯副主席，面對香港2015年旅遊和零售業的
不景氣，張華峰認為，隱憂雖然存在，但並非無路可
走。
張華峰認為，2015年的經濟增長放緩不是局部問題，
而是全球經濟大環境下的問題，包括歐洲，包括中國內
地，「經濟都一般般。」
而因為一些政治爭拗，香港更是雪上加霜。「香港有

一些『泛民』在這裡搞亂，使得我們內地的旅客對香港
的印象不好。」張華峰同時呼籲政府能為香港多做一點
宣傳，尤其是海外宣傳，也要加強香港接待遊客的能
力。 （標題及小題為編者所加）
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■張華峰

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）美國聯儲局日前一如
市場預期，決定加息四分一厘，踏出美國利率正常化
的第一步。財政司司長曾俊華昨日在網誌上撰文指
出，很多人都十分關心，或是擔心美國加息周期展
開，會如何影響環球和本港的經濟。他指出，現時香
港的經濟基調良好，金融體系成熟穩健，絕對有能力
應付資金大進大出。曾俊華又表示，過去兩個月先後
與多個界別的代表會面，諮詢對明年財政預算案的意
見，他會在聖誕假期間在家「閉關」，着手準備明年
的財政預算案。
曾俊華表示，美國對上3次主要的加息周期，分別是

1994年至1995年初、1999年至2000年以及2004年至2006
年。翻查記錄，該3次加息開展後，美國經濟及股市都不
是必然會受加息影響而表現轉差，「一般人的預期是美
元會在加息後走強，但原來在這3次加息周期中，有兩次
美匯指數在加息開展後6個月反而反覆走低。」
他表示，香港的經濟在每次美國加息之後的表現亦
不一致。如比較上述3次美國加息開展前後4個季度本
港經濟的平均增長，便會發現美國加息後本港經濟曾
經有所放緩，但亦試過有改善或保持平穩。港股也有

類似情況，包括1994年美國加息開展後6個月內，恒
生指數反覆下跌；但在1999年及2004年美國加息開展
後6個月，恒指則比加息前有所上升。

看往績 美加息反應難測
曾俊華表示，有關數據說明，經濟及金融市場對加

息的反應是相當難測。他指出，美國息口只是影響環
球經濟的其中一個因素，而由於每次加息的速度與幅
度不一，當時環球經濟的狀況以及市場對聯儲局行動
的預期也不一樣，因此每次加息所帶來的影響也不盡
相同。
他續說，聯儲局今次加息屬市場意料之內，但未來聯

儲局的加息步伐卻仍有不少變數。聯儲局的聲明顯示他
們對美國經濟持續復甦抱有信心，而數據顯示，美國失
業率已從2008年金融海嘯後10%的高位回落至5%。通脹
雖然仍低於2%的目標，但聯儲局有信心隨着經濟改善，
通脹將逐步達標。但另一方面，聯儲局亦預計未來利率
只會以溫和的步伐上調，加息步伐亦要視乎往後的經濟
數據，目前仍有很大的不確定性，可見貨幣政策正常化
會是一個漫長、不明朗和困難的過程。

曾俊華續說，香港作為外向型的經濟體，容易受外
圍情況影響，必須密切留意本地資產價格會否出現大
幅波動，波及本地消費與投資意慾，減慢經濟增長的
動力。他指出，現時香港的經濟基調良好，金融體系
成熟穩健，絕對有能力應付資金大進大出。

聖誕「閉關」「備戰」預算案
曾俊華又提到，聖誕節即將來臨，他也為自己準備

好周年節目，就是休假在家「閉關」，着手準備明年
的財政預算案。他指出，過去兩個月已諮詢了社會各
界對明年施政報告及財政預算案的意見，並與行政長
官後跟多個界別的代表會面。
曾俊華表示，上周五也和一班「少年財政司」會

面，聽聽他們對政府財政管理及資源運用的意見，參
與活動的數十名「少年財政司」就很多政策提出全面
及有用的意見。
他說：「我更高興的是看見他們都能夠以理性和實
事求是的方式討論問題。我衷心希望香港的年輕一代
會繼續積極關心香港的事務，為香港的未來發展出一
分力。」

財爺：港穩健不怕資金大進大出

湯家驊：網民反對違背事實

香港文匯報訊（記者 施虹羽、吳靖 澳門報道）

為慶祝澳門回歸16周年，昨日澳門特區政府舉行

升旗儀式、國慶酒會、體藝匯演及煙花匯演等連串

活動。澳門行政長官崔世安表示，在中央政府的大

力支持下，尤其是海陸界限的劃定，切實加快了澳

門特區經濟適度多元、推進澳門可持續發展。

駐澳部隊及特區政府舉行升旗儀式。解放軍駐澳門部隊於
昨晨7時，在澳門新口岸營區和珠海正嶺營同時舉行升

旗儀式，慶祝澳門回歸祖國暨中國人民解放軍進駐澳門16周
年。之後，特區政府在金蓮花廣場舉行隆重莊嚴的升旗儀
式，由澳門特區行政長官崔世安主禮，澳門中聯辦副主任陳
斯喜、外交部駐澳特派員葉大波、解放軍駐澳部隊司令員王
文、澳門立法會主席賀一誠、特區終審法院院長岑浩輝，行
政會委員、立法議員、特區政府官員、澳區人大代表、政協
委員及各界人士逾200人出席儀式。

雖處調整期 經濟仍健康
在升旗儀式後，特區政府在旅遊塔會展娛樂中心舉行回歸
酒會。崔世安在酒會上致辭，近千名各界嘉賓歡聚一堂，共
同慶祝澳門回歸祖國16周年。崔世安在致辭中表示，澳門回
歸祖國16年以來，在「一國兩制」、「澳人治澳」、高度自
治方針的制度保障下，特區政府嚴格按照澳門基本法辦事，
務實推進「一中心，一平台」建設，持續落實各項民生工程
建設、加強法制建設、優化城市建設、提升人文素質，有力
推進各項事業取得新的進展。儘管當前經濟處於調整階段，
但澳門整體經濟運作依然健康，公共財政穩健，失業率控制
在較低水準，經濟發展新活力有所顯現，澳門繼續保持穩
定、和諧大局。
崔世安表示，對於國務院審議通過了新的《中華人民共和
國澳門特別行政區行政區域圖》，明確了澳門特別行政區管
理的水域和陸界的範圍，澳門特別行政區會依法管理85平方
公里的水域，關閘澳門邊檢大樓地段劃入澳門特別行政區。
這是中央對澳門落實依法治澳、加快經濟適度多元發展、促
進區域深度合作、推進民生福祉改善的一項重大的支持。對
於中央政府這一重大支持舉措，澳門特區政府表示衷心感
謝。

配合「十三五」首設5年規劃
他續說，為了更好對接配合國家「十三五」規劃，特區政

府正抓緊編制以建設世界旅遊休閒中心為基礎的澳門未來5年
發展規劃，這是澳門特區的首個5年規劃。透過頂層設計與配
套銜接，更好地實現澳門自身發展與國家整體發展的密切融
合。此外，特區政府明年將全力辦好中葡論壇第五屆部長級
會議，進一步發揮中葡平台作用。並繼續發揮博彩與非博彩
元素的聯動效應，有針對性地扶持具潛力的新興產業，推動

經濟適度多元發展。
崔世安說，澳門當前的穩定發展，受惠於中央對澳門政策的

支持，得益於特區政府與廣大居民的團結努力，必將珍惜和維

護當前的穩定局面，審視並改進工作中存在的不足，主動作為、
迎難而上，與社會各界人士攜手努力，積極應對複雜多變的外
部環境，保證「一國兩制」偉大事業持續向前推進。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
在過去一周，反對派透過「車輪
式」點算出席議員人數的手法，
阻撓立法會就《2014年版權（修
訂）條例草案》展開二讀辯論。
前立法會議員、「民主思路」召
集人湯家驊昨日指出，《版權
（修訂）條例草案》早於2007年
提出修訂時，已將「二次創作」
定為刑事罪行，並沒有任何豁免
空間。而是次特區政府提出的新
修訂，主要將豁免範圍擴大，對
網民有更大的保障，可惜卻被網
民及反對派冠以「網絡23條」惡
名。湯家驊認為，網民的態度正
好反映出，他們不單只不信任特
區政府，更加不相信其他專業機
構提供的意見，只顯示一種「反
叛性」。
湯家驊昨日在一電台節目中指

出，立法會現正準備二讀的《2014
年版權（修訂）條例草案》，擴闊
了原有版權條例的豁免範圍，對市
民更有保障。相反，在2007年，香

港特區政府在未有龐大反對聲音的
情況下，所通過的原有《版權條
例》，當中未有足夠的豁免保障，
該條法例才稱得上是「網絡 23
條」，而今次特區政府提出的修訂
案，同意擴大豁免範圍，令保障範
內容增多，網民選擇在立法會進行
二讀前「突然發難」，指摘修訂條
例是「網絡23條」，有關做法全都
違背事實。
湯家驊又透露，早於2011年，
公民黨曾派出該黨前立法會議員
陳淑莊，負責就版權條例提出修
訂，建議加入公平豁免的部分，
而修訂的細節，就是今次特區政
府提出的修訂內容。因此，對於
公民黨的取態，如今竟作180度
轉變，投入反對派懷抱，相信主
要受到網民的影響。
他稱，作為從政者，應該懂得分

青紅皂白，並且找出一個平衡點，
不應因一兩個政治爭拗而癱瘓議
會，令立法會失去功能之餘，亦影
響社會經濟。
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■澳門特區政府昨日在金蓮花廣場舉行升旗儀式。
吳靖 攝

■駐澳部隊於昨晨舉行升旗儀式，慶祝澳門回歸祖國暨中國
人民解放軍進駐澳門16周年。 施虹羽攝

香港文匯報訊（記者鄭治祖）《2014年版
權（修訂）條例草案》在反對派阻撓下一拖
再拖，至今仍滯留中止待續議案辯論階段，
下次討論需待明年1月初。香港版權大聯盟
昨日發表聲明，堅決反對反對派提出的三項
修正案，包括「公平使用」原則納入條例、
引入「個人衍生內容」（UGC）以及「豁免
凌駕合約條款」，並敦促立法會議員出席1
月6日的立法會，使草案盡快通過。
版權大聯盟在聲明中指出，版權修訂條
例草案經過長達6年的公眾諮詢，在現階
段才倉卒接納未經諮詢的議員修正案，是

「不民主及不妥當」，並表示若修正案獲通
過，「將嚴重損害版權業生態，並影響香港文
化創意產業數萬名從業員的飯碗」，促請立法
會否決由反對派議員提出的三項修正案。
對於把「公平使用」原則納入條例，版權大

聯盟指出，「公平使用」只在全球5個司法管
轄區實行，其豁免範圍空泛及定義不清晰，令
版權持有人及用家皆有風險，衍生大量訴訟，
有違條例草案的立意，其帶來的不確定性，並
不有利於推動創意。
至於引入「個人衍生內容」的修訂，版權大聯
盟表示，已有授權協議允許用家方便地分享個人
衍生內容，引入該豁免將影響授權機制，最終得
益者是平台營運商而非用家。版權大聯盟又補充，
如果豁免範圍過於廣闊，將不利打擊盜版，豁免
亦不符合國際知識產權條約，目前只有加拿大一
個國家實行此豁免，證明此極具爭議的豁免是完
全不必要。
至於禁止私人合約凌駕法例豁免的修訂，版權
大聯盟表示並沒有實際需要，並會影響合約自由。
版權大聯盟最後表示，在確立保障數碼內容

原則的條例草案獲通過後，將參與新一輪修訂
條例草案的諮詢，並懇請市民理性討論版權修
訂草案。

版權大聯盟批反對派修正案不民主

香港文匯報訊（記者 施虹羽 澳
門報道）澳門特區行政長官崔世安
今日到京述職。他昨日出席澳門回
歸16周年酒會前接受傳媒訪問時
指出，政府將大力推動博彩與非博
彩元素的聯動，希望產業結構走出
單一，有力支撐多元產業和經濟適
度多元發展，並配合區域經濟發
展。

博彩收入已下滑
談到博彩業的發展時，他表示，
今年施政報告已明確表示，過去博
彩收入曾錄得每月最高380億元，
經過18個月，博彩收入下滑已達到
一定程度。2016年財政預算案提出
全年博彩毛收入為2,000億元，平
均每月166億元，政府工作亦為此
作出部署。
過去多年來，由於收入較佳，特

區政府已建立財政儲備制度，外
匯、基本、超額儲備約有5,700億
元，而政府也沒有發債及欠債，財
政相對穩定。明年特區有信心平衡
預算，會有盈餘。
他續說，2013年至2014年非博
彩元素在幾個行業中的增值令人振
奮，包括建築、金融、酒店、零售
及餐飲業，當中非博彩元素佔三分
之一，博彩元素佔三分之二。
此外，在所有新建的博彩業綜合

項目中，非博彩與博彩元素的比例
為9比1。就去年國家主席習近平訪
澳時提出4點希望，明確澳門要經
濟適度多元及可持續發展，特區政
府將落實執行，在2016年及2017
年大力推動博彩與非博彩元素的聯
動，希望產業結構從單一走向博彩
與非博彩元素的聯動，有力支撐多
元產業和經濟適度多元發展，配合
區域經濟發展，特別是海洋經濟。

崔世安今上京述職
盼經濟走出單一


